

En las costas acantiladas se encuentran variedades de lapas y mejillones, pulpos y meros, así como almejas, centollas, estrellas, mejillones, cangrejos y lenguados. Las aves marinas, especialmente pingüinos y cormoranes, también encuentran en estas costas, lugares de refugio y anidación, como en Punta Tombo —en la Provincia del Chubut—, un lugar paradisíaco para diversidad de especies, que abundan y muestran sus comportamientos propios en este lugar declarado «reserva faunística provincial». Las costas pedregosas son las preferidas de los leones y elefantes marinos, para tener allí sus crías.

LA PESCA EN EL MAR ARGENTINO

El Mar argentino es considerado por la FAO, en la división por áreas con fines estadísticos, como la parte del área 41, el Atlántico Sur. Las condiciones geográficas del área para el desarrollo de una pesquería, se cuentan entre las más ventajosas del mundo. La plataforma geográfica tiene una superficie aproximada de un millón de kilómetros cuadrados, con un ancho que varía de 300 a 1000 kilómetros; y las costas se extienden a lo largo de 4000 Km. Esto favorece la abundancia de recursos, ya que la mayor riqueza de los océanos está concentrada en los mares costeros y de plataforma. El tipo de fondo de la plataforma es, en general, terrígeno-arenoso y de fango, lo que facilita las tareas de pesca, especialmente las de arrastre, porque no hay rocas o relieves que podrían romper las redes.

Teniendo en cuenta la actividad pesquera podemos distinguir en el litoral dos regiones: la bonaerense y la patagónica.

La región bonaerense abarca la costa de la provincia de Buenos Aires, desde Punta Rasa del cabo de San Antonio hasta Punta Rosada, en la desembocadura de Río Negro. Tiene una extensión de 1000 Km, lo que representa un 25% del litoral marítimo argentino, y allí se capturan 57 especies de peces de importancia comercial y 12 de moluscos y crustáceos.

El total de desembarque en esta zona es un 85% del total del país, y sus exportaciones un 75%.

“La Argentina con una costa de 5000 km tiene una proyección de su Zona Económica Exclusiva que podría extenderse hasta la milla 350. Es sin duda uno de los países al que por lógica le cabe una gran responsabilidad en la explotación racional de los recursos vivos y naturales, en la preservación del medio ambiente marino, en el transporte de mercancías y en la colaboración internacional en búsqueda y salvamento en alta mar”.



Toda la zona cordillerana es propicia para este tipo de pesca, siendo los sitios preferidos por los expertos el Circuito de los Siete Lagos, los ríos Limay, Aluminé y Collón Curá en Patagonia y algunos ríos en Tierra del Fuego.

La Región Patagónica se extiende desde el sur de Río Colorado, incluyendo Río Negro, Chubut, Santa Cruz y Tierra del Fuego. Es un 75% del litoral marítimo argentino. En 1981 se produjo un incremento de la actividad pesquera en esta área, como consecuencia de la aparición de langostinos en grandes cantidades. Esto aumentó la inversión en plantas pesqueras, que pasaron de 13 a 22, con un 70% más de capacidad de procesamiento, especialmente en Santa Cruz y Chubut, donde se concentra más el langostino.



La naturaleza ha sido pródiga con Argentina proveyéndola de una abundante y variada fauna itícola. La pesca marítima es explotada industrialmente y proporciona un aporte importante en la economía del país, ya que genera productos de exportación como la merluza, la brótola, la centolla o el calamar. La Patagonia andina es el lugar favorito para practicar pesca con mosca, aunque también se practica en toda la región cordillerana, inclusive en el centro y norte.

La pesca marítima es explotada industrialmente y proporciona un aporte importante en la economía del país, ya que genera productos de exportación como la merluza, la brótola, la centolla o el calamar
La Patagonia andina es el lugar favorito para practicar pesca con mosca, aunque también se practica en toda la región cordillerana, inclusive en el centro y norte.

Estas actividades deportivas pueden practicarse en ríos, lagunas y arroyos de toda la Argentina, inclusive en los Parques Nacionales, bajo permiso.

ESPECIES MÁS EXPLORADAS

Los recursos que más se explotan son:

La merluza, ubicada principalmente en el norte de la plataforma patagónica y frente a la cuenca del Río de la Plata, es tradicionalmente la especie más importante en valor y monto total capturado. Es una especie demersal, o sea que se halla en las profundidades del fondo.

Tiene un tamaño promedio de 48 cm, realiza migraciones que abarcan gran parte de la zona económica exclusiva argentina y llegan hasta la zona común de pesca argentino-uruguayana. Durante el verano se concentra en la parte sur (42º y 44º Sur) donde se produce el desove. La Argentina ha establecido una zona de veda aquí para preservar el recurso. A fines de verano y durante el otoño realiza una migración hasta llegar a la zona común de pesca donde permanece hasta la primavera.

La merluza austral es una especie típica de la corriente de las Malvinas, al sur del paralelo 40ºS. Se diferencia de la merluza común por el color y su tamaño, ya que llega a los 118 cm, mientras que aquella no pasa los 85. Además las aletas pectorales son más largas y los ojos y escamas más grandes.



CARDUMEN DE ANCHOAS

En invierno se la encuentra concentrada en la boca del Río de La Plata, luego van migrando hacia el sur. Es una de las especies que presenta mayores perspectivas de desarrollo, ya que solo se capturan unas 20 o 30 mil toneladas al año.

La anchoíta pertenece a las especies pelágicas, o sea que vive en aguas superficiales. Tiene el cuerpo alargado, de alrededor de 17 cm. Por su abundancia es la fuente principal de alimento de numerosos peces carnívoros como la merluza, caballa y el bonito.

Se la utiliza especialmente en conservería para elaborar las "sardinillas argentinas", las anchoas, el filete de anchoa y productos derivados. El consumo en fresco también podría ser un buen mercado, pero en la Argentina no ha alcanzado cifras importantes. Se encuentra desde la Isla de San Sebastián (24° S), en Brasil, hasta el extremo sur del golfo de San Jorge, en Argentina (47° S). En invierno se la encuentra concentrada en la boca del río de la Plata, en cardúmenes que luego van migrando hacia el sur. Es una de las especies que presenta mayores perspectivas de desarrollo, ya que solo se capturan unas 20 o 30 mil toneladas al año.

La corvina es un pez de aguas templadas, se encuentra en las aguas costeras de Uruguay, el litoral bonaerense y el norte de la Patagonia hasta el golfo de San Matías, siempre cerca de la costa.

Habita en fondos arenosos y fangosos, en profundidades menores de 60 metros. Sus carnes son exquisitas, tienen un gran valor para el consumo en fresco. Se exporta congelada, en forma de filetes o de troncos.

El bacalao austral o criollo es un pez de cuerpo robusto y alargado de color castaño o rosado, que se encuentra en las aguas frías del Atlántico sudoccidental y el Pacífico sudoriental. Se encuentra en la plataforma desde los 44° S. hasta los 54°30' S y desde la costa hasta el talud hasta llegar a Mar del Plata. No se pesca a escala comercial, a pesar de que su carne tiene un sabor agradable y en las poblaciones patagónicas es aceptado para el consumo en fresco.

La polaca tiene un cuerpo alargado, comprimido. Los ejemplares adultos miden entre 55 y 60 cm. aunque puede llegar a más de 90 cm. Vive en las aguas frías de la corriente de Malvinas.

La captura máxima permisible es de 120.000 tn. Aunque actualmente se la utiliza muy poco para el consumo humano, pruebas de degustación han demostrado que podría ser destinada al consumo en fresco, aunque presenta problemas porque tiene un alto grado de parasitismo.

La merluza negra es de cuerpo alargado y boca grande.

Habita en las aguas frías de la corriente de Malvinas. Su captura máxima sostenible, en la República Argentina, está calculada en 25.000 tn. Su carne es de excelente calidad.



El dorado posee dientes afilados y una espectacular mandíbula que utiliza como arma de cacería. Lleva el nombre de dorado por el color oro de sus escamas y se lo conoce también con el nombre de tigre del Paraná, por la extraordinaria fuerza con que se resiste a la pesca. Puede pesar más de 20 kg y llegar a medir hasta 12 dm.

Es un depredador nato y agresivo, salta muy alto y antes de ser atrapado, ofrece una lucha formidable en donde se conjugan fuertes sacudidas y saltos. Se caracteriza además por ser un buen nadador, prefiere aguas de fuertes corrientes, donde encuentra buenas cantidades de oxígeno y mejores posibilidades de cazar y encontrar alimento.

LA PESCA DEL DORADO

La pesca en Argentina es una actividad que se acrecentó en los últimos años. Desde distintos puntos del país, salen grupos masculinos hacia orilla de los ríos para pescar distintos ejemplares.

La pesca de Dorado es la más apasionante para cualquier pescador. Este animal conocido también como el "Tigre de los ríos", tiene su Fiesta Internacional en Paso de la Patria, a orillas del río Paraná, un lugar muy recurrido por este trascendente evento. La pesca de este animal es reconocida a nivel mundial, como una de las mejores.

El Dorado es un pez de alto valor deportivo por su espíritu de pelea. De la familia de los salmónidos, su nombre científico es "salmonidae maxillosus".

La región litoral del río Paraná es ideal para la pesca del dorado y el surubí, también habita la cuenca del Río de la Plata y sus afluentes.

Se obtienen piezas de gran porte en lugares como Paso de la Patria (Corrientes), Isla del Cerrito (Chaco), Posadas (Misiones).

La zona comprendida entre los ríos Uruguay y Paraná es conocida como la Mesopotamia, es obvio decir que la pesca es y ha sido una de las principales actividades, casi un modo de vida entre sus habitantes, desde los guaraníes hasta los actuales paisanos.

La variada fauna itícola de esta región le dió gran fama entre los pescadores deportivos, en sus aguas se capturan el pacú (pez que se alimenta únicamente de frutas), pejerrey, patí, sábalo, boga, surubí dorado

Las provincias que la componen son Entre Ríos, Santa Fe, Corrientes y Misiones. Mas al norte, los ríos Paraguay, Pilcomayo y Bermejo, en las provincias de Chaco y Formosa, son otra gran alternativa para la pesca. En la provincia de Salta el río Bermejo tiene como escenario para la pesca del dorado a la ciudad de Orán.